

## Interpellation Einwohnerrat Allschwil

### Mitsprache beim 8er-Tram?

---

*Als Einwohnerrat bin ich seit mittlerweile bald einmal 12, bzw. inklusive meine Kaktus-Zeit aus dem letzten Jahrhundert gar 16 Jahren eines von 40 Mitgliedern der Legislative unserer Gemeinde. Die Politik vom Einwohnerrat nehme ich immer noch mehr so wahr, dass er bei vielen relevanten Themen erst aktiv zu werden versucht, wenn die Würfel schon gefallen, oder wenn gar die Fakten schon geschaffen sind.*

Eine 8er-Tramverlängerung bis nur zum Gartenhof ist aus der Sicht zumindest eines Teils der Bevölkerung nicht das Gelbe vom Ei. Eine Option ist hingegen eine Weiterführung bis zur Baslerstrasse - entweder geradeaus bis zu heutigen Station Binningerstrasse, oder auf der Fabrikstrasse bis zur heutigen Station Ziegelei - verbunden mit einer Verlängerung ins Bachgrabengebiet: Und vor allem hier ist für den Öffentlichen Verkehr ÖV schnell eine tragfähige Lösung gefragt.

Ebenso eine Option ist für Allschwil die S-Bahn-Haltestelle Morgartenring: Dies in Kombination mit einer Ringbuslinie. Mit einem E-Bus verbindet sie ab Morgartenring via Wasgenring, Hegenheimerstrasse, Belforterstrasse, Hegenheimermattweg, Grabenring, Baslerstrasse, Binningerstrasse, Neuweilerstrasse und Reiterstrasse in beiden Richtungen insbesondere alle Gewerbegebiete von Allschwil: Und dies sowohl mit den Trams 6 und 8 als auch über die Haltestelle Morgartenring mit der S-Bahn. Grosse Teile von Allschwil werden so mit dem ÖV besser mit der Stadt und dem Umland verbunden. Die Fahrzeiten sowohl in die Stadt als auch ins Umland werden kürzer, oft sogar schneller als mit dem Auto. Ein Umsteigen am Bahnhof SBB ist aus dem Aargau, dem Baselbiet, dem Laufental und von Basel Nord nicht nötig. Bei der Station Morgartenring muss ausser zwei Perrons für die S-Bahn gar nichts gebaut werden. So geht echter Umweltschutz, von dem alle profitieren.

*Die fünf Stufen der Partizipation sind folgende: Information, Mitsprache, Mitentscheidung, Beteiligung bei der Planung und Realisierung, Selbstverwaltung.*

#### **Frage:**

**Davon ausgehend, dass der Gemeinderat zusammen mit dem Kanton bis jetzt betreffend der 8erTramverlängerung auf der Partizipationsstufe I (Information) stehen geblieben ist, möchte ich bitte und gerne vom Gemeinderat wissen, wie er vorgehen und innert nützlicher Frist - d.h. noch ab 2023 - sicherstellen will, dass sowohl die Bevölkerung als auch der Einwohnerrat in dieser Verkehrssache, die Allschwil intensiv, nachhaltig und vielfach betreffen wird, angemessen und wirksam mitreden können?**

Besten Dank für die notwendigen Klärungen und für eine Antwort in dieser Sache.

Allschwil, den 6. Juni 2023



Ueli Keller, Einwohnerrat